

REPUBLIQUE FRANCAISE

RAPPORT N° 134

**CONSEIL DEPARTEMENTAL
DES BOUCHES-DU-RHONE**

REUNION DE LA COMMISSION PERMANENTE DU 31 Mars 2017

SOUS LA PRESIDENCE DE MME MARTINE VASSAL

RAPPORTEUR(S) : MME MARTINE VASSAL

OBJET

Commune de Fontvieille - Création du Centre d'Interprétation Archéologique Louis
Poumeyrol à l'étage du château de Montauban - Aide Exceptionnelle à
l'Investissement - Année 2017

**Direction de la Vie Locale
Service des communes
1.39.52**

PRESENTATION

J'ai été saisie d'une demande de subvention départementale exceptionnelle formulée par la commune de Fontvieille concernant la création du Centre d'Interprétation Archéologique Louis Poumeyrol à l'étage du château de Montauban.

CONSISTANCE ET FINANCEMENT DU PROJET

Depuis plusieurs années, des fouilles sont menées par le Laboratoire d'Archéologie Médiévale et Moderne en Méditerranée du CNRS Aix-Marseille sur le site du Mont Paon, qui est la propriété du Conseil départemental sur le territoire de Fontvieille et un haut lieu de l'habitat médiéval.

La restitution de la richesse des collections mises à jour représente une opportunité de proposer au public un centre muséographique d'interprétation du patrimoine historique et archéologique médiéval axé sur le Moyen-âge Provençal et l'occupation spécifique du territoire des Alpilles.

Il viendra ainsi compléter l'offre culturelle et touristique du village dans un secteur où les expositions et musées sont plus dédiés à la période Antique.

Pour réaliser ce centre d'interprétation, le choix du CNRS s'est porté sur le château de Montauban et a décidé de le nommer Louis Poumeyrol en la mémoire de celui qui a effectué des recherches en ce domaine.

Le coût de cette opération est estimé à 144.230 €HT.

Pour ce projet, la commune a sollicité d'une part, l'aide financière de l'Etat à hauteur de 30.000 € au titre de la DETR et d'autre part, la réserve parlementaire à hauteur de 10.000 €

La participation exceptionnelle du Département pourrait donc s'établir à 75.384 € sur une dépense subventionnable de 144.230 €HT, selon le détail indiqué en annexe 1.

PROPOSITIONS

Au bénéfice de ces précisions, je vous serais obligée de bien vouloir :

- allouer à la commune de Fontvieille, à titre exceptionnel pour l'année 2017, une subvention de 75.384 € sur une dépense subventionnable de 144.230 € HT, pour la création du Centre d'Interprétation Archéologique Louis Poumeyrol à l'étage du château de Montauban, conformément à l'annexe 1 du rapport ;
- m'autoriser à signer avec la commune de Fontvieille la convention de partenariat définissant les modalités de la participation financière du Département, selon le modèle-type prévu à cet effet ;
- approuver les affectations comme indiqué en annexe 2 du rapport.

Cette dépense sera engagée au chapitre 204 du budget départemental.

Signé
La Présidente du Conseil Départemental

Martine VASSAL